

*Zadriade*, elle se trouva enveloppée dans tous les malheurs de la grande Arménie, livrée comme elle aux déprédations des rois voisins, ou des Romains, qui se la disputèrent. *Pompée*, dans le temps de sa grande puissance, la donna à *Déjotare*, roi de Galatie. La reconnaissance que le monarque devoit à ce général lui fit embrasser le parti de son bienfaiteur dans la guerre contre *César*. Celui-ci lui pardonna à la prière de *Brutus*. Quand ce Romain eut tué le dictateur, *Déjotare* envoya des troupes à ses meurtriers. Les triumvirs lui firent payer par une grosse amende et la distraction de quelques provinces son attachement au parti qui fut malheureux. Il se soutint avec dignité pendant les factions, ami intime de *Cicéron*, et cependant considéré par *Octave*. *Déjotare* parvint à une extrême vieillesse. Dans son fils qui lui succéda s'éteignit sa famille. Leur couronne, tant d'Arménie que de Galatie, passa à des enfans de la sœur du dernier, de là à un roi de Médie, puis à un roi de Pont, à des princes de Cappadoce et du Bosphore, à *Aristobule*, petit-fils d'*Hérode le Grand*, à *Tigrane*, et devint province romaine sous *Vespasien*. Elle fut attachée à l'empire d'Orient, ensuite aux Persans. Elle leur a été enlevée par les Turcs, qui la possèdent encore sous le nom de Génech.